

Presentación

En este número de *Biblioteca Universitaria*, sin pretender ofrecer soluciones a tan complejos problemas que enfrentan hoy en día las bibliotecas, pero sí un profundo razonamiento y propuestas de acciones alternativas, los doctores James M. Matarazzo y Toby Pearlstein alertan acerca de qué circunstancias afectaron a las bibliotecas corporativas, estrechamente ligadas a organizaciones del sector productivo, en las dos últimas décadas del siglo pasado en los Estados Unidos y propiciaron su cierre y gradual desaparición, y de cómo eso mismo puede suceder con las bibliotecas académicas y universitarias, dadas algunas tendencias actuales, y qué acciones deben desarrollar para prevenir eso, evolucionar y salir adelante fortalecidas.

En un tenor similar, los doctores Michael E. D. Koenig y Vincent Scovetta, ante las circunstancias actuales que rodean a las bibliotecas académicas, realizan un breve análisis sobre cuáles pueden ser sus nuevas funciones en el ámbito del sector productivo que les permitan obtener recursos económicos, materiales y financieros, y apoyar de manera eficaz a las organizaciones que forman parte de ese sector con información valiosa y pertinente para sus actividades, sobre todo a aquellas que son más pequeñas y no cuentan necesariamente con recursos de información accesibles, al mismo tiempo que se constituyan también en una fuente de captación de esos tipos de recursos para sus universidades e institutos de investigación y docencia. Los autores sugieren una serie de diversas medidas para que las bibliotecas académicas logren esos objetivos y metas.

Por su parte, Armando Sánchez Soto revisa el acervo de diversos documentos que sobre cine mexicano posee la biblioteca del Instituto de Investigaciones Dr. José María Luis Mora; describe y menciona la estructura e interesantes características de esa colección a la luz de la exposición de atractivos hechos de carácter histórico de ese sector cinematográfico nacional.

Finalmente, en esta sección de artículos, Angélica Guevara Villanueva presenta la metodología, el desarrollo y los resultados de una investigación que muestra el proceso de búsqueda de información que realizan docentes de una escuela secundaria ubicada en la Delegación Iztapalapa del Distrito Federal, en México.

Asimismo, como un homenaje más al Dr. Armando Manuel Sandoval Caldera, Estela Morales Campos y Adolfo Rodríguez Gallardo destacan diversas actividades que en vida realizara ese ilustre profesional en el ámbito de las bibliotecas y la información científica y especializada, y mencionan el acontecimiento de haber denominado con el nombre de ese destacado experto a la Sala de consulta de la Biblioteca Central de la UNAM.

Se incluye en la sección de Nuestros bibliotecarios, a cargo de la doctora Estela Morales Campos, la semblanza académica y profesional de dos destacadas bibliotecarias colombianas: Martha Alicia Pérez Gómez e Irma Isaza Restrepo.

En este número también se aportan diversos datos y un somero análisis sobre cuáles son las revistas científicas y las bases de datos más consultadas por la comunidad UNAM entre 2010 y 2014. E igualmente, se incluyen las tradicionales secciones Nuestras bibliotecas, en la que Enrique Alejandro González Cano y Gloria Adriana Hernández Sánchez presentan una perspectiva de las bibliotecas de la Escuela Nacional Preparatoria de la UNAM, la de Reseñas de dos libros interesantes y la de Notieventos.